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VERBALE n.3 del Consiglio Regionale del 25 marzo 2022 

 

Il giorno 25 del mese di marzo 2022 alle ore 20.00 sulla piattaforma online ZOOM si è riunito il Consiglio 
Regionale regolarmente convocato con avviso nota Prot. 04/seg/CZ/ms del 22/03/2022 per discutere 
il seguente ordine del giorno: 

 

  
1. Approvazione bilancio consuntivo 2021 (se disponibile alla data del consiglio)  

2. Varie ed eventuali  

 
Sono presenti:  

• il Presidente del Comitato Regionale FIDAL Piemonte, Cleliuccia Anna Maria Zola 

• i Consiglieri Regionali: Fabio Amandola, Paolo Braccini, Mauro Gavinelli, Graziano 
Giordanengo, Lodovico Meliga, Francesco Romeo, Felice Spadaro, Sebastiano Spina, Luca 
Tizzani 

Assenti: 

• i Consiglieri Regionali Luigi Chiappero, Bruna Putinati, Michela Sibilla  

Partecipano alla riunione in qualità di invitati il Revisore dei Conti Dott. Palmero, il FTR Giovanile 
Alfonso Violino, la dipendente Francesca Sorrentino.  

 
Alle ore 16.30 la riunione ha inizio.  

_______________________________ 

Punto 1 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Approvazione bilancio consuntivo 2021 
Prende la parola il revisore dei conti Dott. Palmero che illustra e analizza per sommi capi 
la documentazione inviata al Consiglio Regionale: bilancio consuntivo 2021, schema 
conto economico e stato patrimoniale e schema conto economico raffrontato con l’anno 
2020. È un bilancio che chiude a zero, il che implica che tutto ciò che è andato a ricavo 
ha avuto una contropartita di costo, non ci sono dunque sbilanci. Il patrimonio netto nel 
2022 subirà una riduzione però, oltre che a causa della minima perdita dell’esercizio chiuso 
al 31.12.2021 di 23 euro, dovuta all’allocazione degli investimenti e in immobilizzazioni 
materiali effettuati nel corso dell’anno 2021 per poco meno di 9.000 euro.  
Stato Patrimoniale. La parte attiva è caratterizzata principalmente da disponibilità liquide. 
L’altra parte è costituita da crediti che sono esigibili e suddivisi tra crediti verso FIDAL e 
crediti verso società per tasse gara ancora da incassare e crediti verso altri soggetti per 
contributi. Circa 2.000 euro di crediti verso le società, risalenti agli anni 2019 e precedenti, 
sono stati girocontati a perdita perché si è ritenuto non fossero più esigibili. La parte 
passiva, che ha lo stesso importo di quella attiva, è costituita dal fondo di dotazione del 
Comitato, dai debiti verso società, per il caricamento online, verso fornitori ancora aperti 
e verso FIDAL. Il saldo attivo delle disponibilità liquide è più che sufficiente per coprire 
i debiti, il che significa che è una condizione patrimoniale solida. 
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Delibera 
n.11/22 
 

Conto economico. Tra i ricavi ci sono contributi FIDAL a parziale copertura dei mancati 
incassi  di quote di tesseramento delle categorie indicate da regolamento federale; poi 
ricavi per pubblicità e sponsorizzazioni (Karhu, Consorzio Asti Spumante, Banca di 
Caraglio). Il cuore delle entrate principali sono affiliazioni e tesseramenti, tasse gara, diritti 
di segreteria, iscrizioni a corsi: si tratta di una voce in decisa crescita rispetto al 2020, anno 
caratterizzato dalla pandemia. Le entrate sono state sufficienti a coprire tutti i costi 
verificatisi durante l’anno: maggiori spese di trasferta e rimborso giudici e consiglieri, le 
uscite legate al bando PiemontePiù, contributi a società sportive per la situazione 
pandemica erogato a fine anno 2021 ma comunicato da FIDAL Nazionale solo a marzo 
2021 come competenza 2020. Un’altra voce di costo particolarmente rilevante è quella 
legata al personale dipendente: quest’ultima è la voce più alta, si ricorda poi che il 
personale non è dipendente del Comitato Regionale ma di FIDAL Nazionale, alla quale 
il Comitato Regionale versa un contributo.  
Nella relazione della Presidente allegata al bilancio sono state brevemente illustrate tutte 
le situazioni che hanno portato alla formazione e alla caratterizzazione di questo bilancio.  
Il revisore dei conti termina il suo discorso, lasciando la parola al dibattito.  
Non essendoci interventi si passa all’approvazione con voto nominale.  
 

Visto l’accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale 
approva all’unanimità 

il bilancio consuntivo 2021 
 

Punto 2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Delibera 
n.12/22 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Varie ed eventuali 
 
Prende la parola la Presidente. Anche per il 2022 si svolgerà la Run4Hope, manifestazione 
benefica cui nel 2021 FIDAL Piemonte aveva aderito; aderiremo nuovamente anche per 
il 2022, come quasi tutte le regioni, attraverso i Comitati Provinciali come lo scorso anno, 
dando a tutti piena libertà di movimento e di gestione. La Presidente chiede al Consiglio 
Regionale di autorizzare il Comitato FIDAL Torino a fare il capofila e a demandare ad 
esso il coordinamento e l’organizzazione, cui chiede di deliberare un contributo una 
tantum di 500,00 € per l’organizzazione. La manifestazione verrà presentata alla Camera 
dei Deputati il prossimo 5 maggio alla presenza del Presidente Mei.  

 
Visto l’accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale 

approva all’unanimità 
l’adesione a Run4Hope 2022 e il ruolo di capofila nell’iniziativa al CP FIDAL 
Torino che coordinerà gli altri comitati con contributo una tantum di 500,00 € 

 
La Presidente riguardo al calendario istituzionale pista, si è deliberato nell’ultimo consiglio 
che la parte istituzionale fosse a carico di FIDAL Piemonte. Alcune realtà master hanno 
però chiesto di inserire nuovamente la tassa iscrizione perché è un mondo che tiene alle 
premiazioni (medaglie ecc…). La scelta fatta nello scorso quadriennio di considerare ogni 
categoria attività istituzionale era una tutela per le società che, avendo attività master, 
avrebbero dovuto avere un esborso economico per poche manifestazioni. Chiede al 
Consiglio se mantenere lo status quo e reintrodurre la tassa iscrizione che, se introdotta 
nuovamente, va a coprire quali servizi e quali restano invece a carico di FIDAL Piemonte? 



 

3 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Delibera 
n.13/22 
 

Giordanengo. Potrebbe essere positivo reintrodurre la tassa iscrizione, che consenta 
all’organizzatore delle premiazioni più sostanziose. L’organizzatore si tiene i soldi 
dell’iscrizione, il CR paga approvazione e SIGMA.  
Spadaro. Ci sono difficoltà con i giudici per garantire tutti i servizi che sono a carico del 
Comitato Regionale. Bisogna poi valutare i numeri dell’attività master in pista e quali sono 
le manifestazioni che riteniamo istituzionali per la categoria.  
La presidente chiude la discussione mantenendo lo status quo per il 2022, per il 2023 verrà 
ripresa in analisi la situazione.  
Il Consigliere Spadaro illustra il progetto Stadium 192 che coinvolge il mondo master per 
l’attività in pista; è un progetto che già esisteva lo scorso anno, a cui il Piemonte non aveva 
partecipato perché organizzava sul territorio il Trofeo delle Regioni. Si tratta di un trofeo 
organizzato dalla Puglia cui aderiscono diverse regioni.  

 
Visto l’accordo dei Consiglieri il Consiglio Regionale 

approva all’unanimità 
l’adesione di FIDAL Piemonte al Trofeo Master Stadium 192 

 
Tizzani. Ha inviato a tutti i Consiglieri la proposta relativa al progetto PiemontePiù 2021, 
di comunicazione sulle tre manifestazioni istituzionali del 2022 cui devono partecipare i 
vincitori dello scorso anno. Si è poi aggiunto un ulteriore punto, in accordo con il 
consigliere Gavinelli e con il settore tecnico, visto che uno degli obiettivi è quello di alzare 
il livello delle manifestazioni regionali, si è poi pensato di fare un meeting con buone gare 
di livello tecnico su manifestazioni individuate ad hoc, che andranno ad essere inserite 
nell’elenco delle manifestazioni individuate nel bando. Il consigliere Tizzani invierà al 
Consiglio il file aggiornato con l’inserimento di questo punto.  
Per quanto riguarda il Summercamp, informa il consiglio di aver incontrato i tecnici 
Mogliotti e Meliga insieme al Consigliere Meliga. I due tecnici si sono dimostrati 
collaborativi anche ad operare con altri tecnici che il Comitato Regionale individuerà. Si è 
discusso su come impostare il lavoro. Si lavorerà nell’ottica di un Summercamp sotto 
l’egida indiscussa del Comitato Regionale.  
La presidente riepiloga quanto si era deciso in merito ai Summercamp nel Consiglio 
Regionale del 17 marzo.  

 
Alle ore 21.00, esauriti i punti all’O.d.G. e non essendo emerse altre richieste, la riunione ha termine. 
 
Il VicePresidente Vicario               Il Presidente 
Graziano GIORDANENGO      Cleliuccia Anna Maria ZOLA 

 

 

 


